

Desde el
Pupitre

Mario Rodarte E.

Lo que el agua descubrió

El título de la para algunos inolvidable película habla del viento y está relacionado con lo que se llevó; por ello aquí hablamos del agua, y como no se ha llevado nada, todavía, a excepción de coches, muebles, drenaje, puertas, plantas y algunas cosas que ya estorbaban en las casas, que no impactan a los políticos, no nos referimos a ese filme.

En cambio, el agua de las últimas semanas ha traído toda una serie de vicios ocultos, una maraña de intereses creados, y ha revelado la verdad acerca de la política en la materia.

Con relación a los vicios, para nadie debe resultar sorpresa que las leyes de Bernoulli y de Arquímedes sobre el comportamiento de los líquidos se cumplan, aunque Juanito proteste, y conforme se hunde la ciudad, el drenaje deje de hacer su trabajo que con tanto esfuerzo hemos pagado.

Tampoco debe resultar sorpresa que si un gobierno se gasta el dinero en hacer viaductos elevados y deja de dar mantenimiento al drenaje, éste ponga el grito en el cielo y como protesta realice su función:

al revés y termine inundándonos.

Para cerrar este tortuoso capítulo de los entuertos, simplemente ponemos en la mesa el asunto que revelan las intensas lluvias, y es que si las autodenominadas autoridades en la materia consienten en construir y

pavimentar lo que deberían ser parques, jardines y tierra, están impidiendo que la madre naturaleza realice su función de absorber el agua que cae del cielo y nos las mande de sopetón, en forma de torrentes que descienden por las miles de calles que bajan de las nuevas colonias.

En referencia a los intereses creados, el agua puso a flote la basura y las lamentables condiciones en que una ciudad —que dice nuevamente la autodenominada autoridad que es de categoría municipal— dispone de la basura.

Nos estamos envenenando, y lo peor es que, al parecer, a nadie interesa. Total, el carnalito ya se va, los asambleístas seguirán circulando entre delegaciones y curules, y como en México nunca pasa nada, hasta que pasa y cuando pasa es porque tenía que pasar, pues no debemos espantarnos de que algún día la fauna de roedores, de cuatro patas, que pulula en los tiraderos, abandone sus nichos e invada sistemáticamente las otrora colonias bonitas de la sufrida ciudad.

Igual, gracias al ambulante, ya estamos invadidos, pero no lo sabemos, y quizá la autoridad ya lo sabe, y por eso permite que sigan los ambulantes, con la condición de que arrojen al drenaje sus desechos, para alimentar a los roedores y que no salgan a espantar a la gente bonita.

Debe haber un gran contubernio entre autoridades y los profesionales, digamos, de la basura, ya que con las nuevas tecnologías disponibles en el mundo se puede procesar la basura y a partir de ella producir gas, agua, abono para el campo, desechos

reciclables y una pequeña parte no utilizable que se puede enterrar sin riesgo para nadie, ya que es materia inerte.

Por ello hay muchas empresas que pagarían por el negocio, comprándole la basura al DF y luego vendiéndole el gas, para que, por ejemplo, instalara plantas de ciclo combinado para producir electricidad, y con ello iluminar parte de la ciudad y pintarle un violín a la ineficiente Luz y Fuerza del Centro.

Otra parte del gas se puede utilizar como combustible para los camiones recolectores. Entonces, ante el cúmulo de oportunidades en las que el DF no gastaría un peso, genera ingresos y negocio para otros, a la vez que resuelve un problema fundamental para la ciudad, es que debe estar obteniendo otro tipo de ingresos.

No debemos espantarnos de si el ingreso es en forma de votos, o carne de cañón para los bloqueos y manifestaciones, que, ojo, ya amenazaron con volver. Ojalá les llueva a cántaros cuando salgan.

Acerca de la política en la materia, el hecho relevante es que, ¡oh sorpresa!, no hay política en la materia. El diseño, construcción y mantenimiento del sistema de drenaje es una fiesta peor organizada que la del bicentenario; igual sale a todo dar y la gente aplaude, pero igual los cohetes no prenden o nos queman.

Luego la disposición del agua de lluvia es un agasajo digno de economía bananera: la tiramos. Nuevamente hay muchas empresas que estarían dispuestas a pagar



Fecha 30.09.2009	Sección Economía	Página 10
---------------------	---------------------	--------------

por ella, reciclarla, limpiarla y luego venderla para usos industriales, dejando que la carga sobre el llevado y traído sistema Cutzamala disminuya.

Se pueden regar parques y jardines con esta **agua**, lo que nos llenaría de gozo, al ver siempre verdes

las áreas verdes y finalmente el restante se puede enviar para riego de las zonas agrícolas aledañas al Distrito Federal.

Tampoco tenemos una política de **tarifas** para el **agua** y el **drenaje**; la autoridad quiere elevar las **tarifas**, en teoría, a los usuarios de mucho consumo, pero casi seguro van a salir con el mismo cuento de que a la tía la engañaron y por lo tanto sólo aumentan las **tarifas** en lomas, bosques y otros lugares de ricos. A ver si los ricos no han aprendido del evento del predial y les resulta que les sale el chirrión por el palito.

Para finalizar, los señores levantadados,

incondicionales del jefe, deberían pensar si no es mejor dejar a los fumadores en **paz** y en su lugar cobrar por emisiones de **agua residual** contaminada a usuarios como fábricas, restaurantes, talleres y otros que contaminan que da gusto, mientras la sociedad, llena de júbilo, los subsidia.

El rincón del burro

La nota de hoy refiere la necesidad de elevar **tarifas** eléctricas en algo así como 10 por ciento, supuestamente para que las empresas puedan absorber el incremento en el costo del combustible.

Si las empresas autodenominadas de clase mundial aumentan la productividad en algo así como 10 por ciento —que no sería un récord Guinness— y reducen su costo de nómina en otro tanto, capaz que hasta bajan las **tarifas**. El sitio de honor corresponde a estos vividores del presupuesto. ☒

*Luego la disposición del **agua de lluvia** es un agasajo digno de economía bananera: la tiramos*

rodartemario@hotmail.com